

## DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

paña. Las noticias recibidas hoy de Francia, son las siguientes:

En Marsella durante las doce horas desde ayer á las 8 de la noche hasta la misma hora de la mañana de hoy, no hubo defuncion del cólera. Desde las 8 de esta mañana hasta las 8 de esta noche, 6 defunciones, 3 en la ciudad, y 3 en el hospital Pharo.

Según telegramas de nuestro Vicecónsul en Tolon, durante el dia de hoy han ocurrido 19 defunciones, siendo 13 de estas producidas del cólera. Hoy ha salido para Port-Bou Gerona, otro Inspector General de salud pública, Consejero de Sanidad, D. Mariano Lucientes.

—  
Hemos tenido el gusto de recibir la «Memoria», leída en la junta general de la Sucursal del Banco de España en San Sebastian el 24 de Febrero de 1884, que se ha publicado en forma de folleto.

Según consta en dicho folleto, las operaciones de descuento verificadas durante el año de 1883 en dicha sucursal, suma una utilidad de pesetas 13.822,29.

Operaciones de préstamos verificadas durante el mismo año, han dado una utilidad de pesetas 50.694,78.

Cuentas corrientes con garantía y crédito, han dado una utilidad de pesetas 15.464,48 durante el mismo periodo.

Giros y negociaciones, han producido la cantidad de pesetas 424,28.

Los gastos de administracion de dicho establecimiento ascienden á 44.114,50 pesetas.

Damos las gracias á quien corresponda por la deferencia que hemos recibido en remitirnos el folleto encuest.

—  
Debiendo elegirse por los pilotos de la marina mercante residentes en la provincia de Bilbao y en los buques surtos en sus puertos, dos vocales y dos suplentes para que formen parte de la Junta de la marina mercante, el dia 20 del corriente, de diez á tres

de la tarde, se recibirán en la comandancia de marina de Bilbao las papeletas por escrito en que cada uno emita su voto.

Los pilotos a vecindados en los distritos de Lequeitio, Bermeo y Plencia y de los buques surtos en sus puertos que no tengan posibilidad de trasladarse á Bilbao en ese dia, podrán entregar sus papeletas á los ayudantes de los distritos correspondientes y con las mismas formalidades, el dia 17 del corriente.

### ECOS DE MADRID.

3 de Julio de 1884.

Se ha presentado estos días en Madrid un espectáculo digno de estudio. El temor de que la epidemia cólerica que se ha declarado en Tolon y Marsella, llegue á España, ha puesto en movimiento al Gobierno y á sus agentes; y las medidas que se han tomado, la rapidez para dictarlas y ejecutarlas, los medios de combate que se han desarrollado, todo acusa un progreso importantísimo. Es mas, hasta en las dos ciudades atacadas, donde este progreso no es mas que relativo, se ve la diferencia que existe entre la época actual y aquellas épocas en que la epidemia se propagaba con terrible rapidez.

Reconozcamos que los pueblos modernos, en medio de esa constante y tenaz lucha por la existencia que sostiene en medio de lo mucho que despilfarran, adelantan y mejoran; reconocemos que la ciencia ha obtenido numerosas y provechosas conquistas, y ya que todos los días, con razon censuramos á los políticos que gobiernan, aplaudamos con razon también, lo que hacen por la generación de que forman parte, y lamentemos que sus adversarios no les permitan hacer mas.

Todavía recordamos los que pasamos de la cuarentena lo que era Madrid. Sin alcantarillas, los portales eran verdaderas letrinas. Sin riego y casi sin limpieza respirabamos una atmósfera impregnada de miasmas. Las casas carecían de ventilación, carecíamos de medios rápidos de comunicación y el cólera, sino otras muchas enfermedades diezmaron á los pobres habitantes de la villa y corte.

Hoy, la decoración ha cambiado y hay que cantar con entusiasmo un himno al progreso; pero sin que nos durmamos so-

bre nuestros laureles, porque todavía sobre nuestra hermosa superficie, fechas perniciosas, focos de infección deben desaparecer.

Con efecto, los alcaldes que andan, descubren á cada paso adulteraciones funestas en los comestibles, viviendas bregas en las que se reunen á dormir las noches quince ó veinte personas, comen mal y viven en la miseria. En algunas de estas casas se vió que la temperatura á las doce de la noche era de 39 grados, y como será á las doce del dia.

Pero el contraste mas curioso es el que ofrece el progreso que he señalado, el estado moral é intelectual de muchísimas gentes.

Por ejemplo, cuando los alcaldes están por los alguaciles y encuentran casas podridas, comestibles averiados, quidados venenosos; y como es natural, decomisan y arrojan á los carros de basura, todavía hay gentes que murmuran y protestan:

—Bueno y barato no es posible venir, exclaman algunos.

—Si es malo el género que no lo compra el público: los vendedores no lo han fabricado les ha costado su dinero y justo que deseen reintegrarse, dicen otros.

Y es que hay pobres jornaleros que lo de los géneros averiados pueden haber usado. Si la persecución fuera activa y continua, no esplotarian su pobreza y entonces darian gracias á las autoridades y su celo.

(Se continuará.)

### UN DRAMA INAUDITO.

En la noche del 13 del pasado mes, los pescadores del pueblo de la Passa, situado entre Niza y Villefranche, llamados Baffi y Domenico, se apoderaron de un tiburón que media cerca de 10 metros.

El monstruo había sido herido en costado por dos fuertes arponazos.

El agujero de la herida era enorme y la sangre vertida muy abundante.

Una vez en tierra, el cetáceo fue arrastrado hasta la cabaña de los pescadores y dejado en un rincón, para vararlo a Niza al dia siguiente.

A eso de las dos de la madrugada